

Fecha 11.08.2022	Sección Noticias de Primera Plana	Página 6
----------------------------	---	--------------------

TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

LA INFLACIÓN IMPARABLE...

CARLOS LÓPEZ JONES

El INEGI dio a conocer que la inflación en México en julio fue de 8.15% los precios al consumidor y 10.38% los precios al productor

De acuerdo con la información oficial, los precios de frutas y verduras han subido 16.16% en los últimos 12 meses, el precio de los pecuarios que incluyen los diferentes tipos de carne lo han hecho en 15.96%, mientras que los alimentos procesados, bebidas y tabaco han aumentado en 12.09%, por eso las personas están reduciendo su consumo en los supermercados y dicen que la inflación de 8.15% es mucho menor a la que ellos perciben en sus bolsillos

Gracias al subsidio a las gasolinas que costará 420,000 millones de pesos este año, el precio de los combustibles solamente se ha incrementado en 4.88%, mientras que el precio de los servicios de la vivienda lo ha he-

cho en 3.02%, lo que compensa el aumento de los alimentos en general

A nivel mundial, los precios del maíz, trigo, así como petróleo y otras materias primas ha empezado a bajar de precio. El petróleo que estaba en 120 dólares el barril al inicio de la invasión de Rusia en Ucrania, actualmente ronda los 90 dólares y lo mismo ha pasado con los precios del maíz y del trigo. Lo que sigue muy alto son los precios del gas que es fundamental en industrias tan diversas como la tortilla, pan, así como acero, cemento, muebles de baño, etc. Su precio se ubica al doble y hasta el triple de cómo se cotizaba hace un año

A diferencia de Estados Unidos donde el Presidente Joe Biden ha estado en pláticas con los productores para aumentar la producción de petróleo, gas y reducir los costos, en México el PACIC que es el programa implementado por el Presidente López Obrador para contener la inflación no ha funcionado, porque hay problemas estructurales que incrementan los costos en México

Por un lado, está el tema de la seguridad para el productor y transportista del sector agropecuario. El aumento en los precios del limón, aguacate, cebolla, naranja, etc. nada tienen que ver con la invasión de Rusia en

Ucrania por ejemplo. Es un tema local donde el crimen organizado, le cobra al productor, le cobra al transportista y le cobra a quien vende.

México podría llevar a cabo subastas para extraer el gas natural que tiene en Tamaulipas y ello reduciría su precio, también podría llevar a cabo subastas de electricidad para que la CFE compre energía a menor precio, pero en ambos casos el Presidente no quiere

Por si fuera poco, la Comisión Nacional de Salarios Mínimos insiste en subir por lo menos 20% el salario mínimo para 2023, lo que presionará los costos de operación de las empresas de todos los tamaños, pero sobre todo de las más pequeñas y empresas agropecuarias, que son las que contratan más personas con sueldo mínimo

Subsidiar la gasolina es insuficiente. En los próximos meses, la inflación en México será mayor a la de Estados Unidos. Es necesario aumentar la producción y bajar los costos o la inflación no cederá y aumentará la pérdida de poder adquisitivo, cada vez compraremos menos

Director de Consultoría en Tendencias.com.mx
Twitter: @Carloslopezjones

